

## SAINT-GEOURS-DE-MAREMNE

# Quand le liège devient un produit d'avenir

Aliécor s'installe à Atlantisud. L'entreprise spécialisée dans les produits en liège a inauguré, vendredi 21 octobre, des bâtiments flambant neufs à Saint-Geours-de-Maremne. Jean-Charles Lassalle, le gérant d'Aliécor, présente son affaire, créée en 2003 à Magescq, comme une petite entreprise artisanale et familiale.

Avec quatre employés aux manettes, Aliécor domine le marché français dans son secteur. « Nous sommes peu nombreux, ajoute le gérant, c'est un petit marché de produit spécial, technique et 100 % naturel. »

Le liège évoque communément des bouchons ou des flotteurs. Il rappelle aussi parfois des objets de décoration florale ou murale des années 1970. Aujourd'hui, ce produit naturel, qui possède des qualités exceptionnelles d'isolation thermique et phonique, revient sur le devant de la scène. Aliécor le décline dans des formes nouvelles variées et contemporaines et crée ses propres collections décoration mur et sol (sous la marque Légisol).

Dans le hall d'exposition de l'entreprise sont présentées des dalles et lames pour plancher flottant d'aspects, couleurs et tailles des plus classiques aux plus modernes. Les murs extérieurs du bâtiment sont revêtus de blocs en liège très dense à l'aspect de pierre, un produit qui allie le choix esthétique architectural et les performances de l'isolation thermique extérieure.

## Un isolant exceptionnel

C'est particulièrement en matière d'isolation qu'Aliécor se place en tête de vente. Les produits commercialisés sous la marque Snic sont une référence en France. « Je con-



Les murs d'Aliécor sont revêtus de dalles de liège. PH. C. L.

nais bien le liège, je le travaille depuis près de trente ans, explique le gérant. Je peux conseiller le client sur ce produit qui offre isolation thermique et phonique, antivibration, résilience. Il est aussi beaucoup plus résistant sur la durée que d'autres isolants comme la laine de verre.»

À côté de ces produits phare, Aliécor n'a jamais cessé la traditionnelle fabrication de bouchons de liège.

Jean-Charles Lassalle met tout son savoir-faire pour obtenir un produit irréprochable. « Je fais moi-même le tri visuellement. Il faut avoir l'œil pour repérer sur le tapis roulant et éliminer celui qui ne répond pas aux normes requises pour les besoins du client. » Aliécor fournit une clientèle fidèle d'artisans qui lui font confiance, parmi lesquels de plus en plus de producteurs de vin bio.

La présence des nombreux chênes-lièges à proximité du vignoble bordelais fut à l'origine de l'industrie bouchonnaire qui connut des heures florissantes, en particulier

du côté de Soustons.

Dans les années 1950, la production landaise de liège s'est effondrée face à la concurrence étrangère. La péninsule ibérique est aujourd'hui le premier producteur mondial. Aliécor importe le liège du Portugal. « Ils ont beaucoup d'arbres, une main-d'œuvre à faible coût et un vrai savoir-faire. Nos fournisseurs répondent exactement à nos exigences. »

Cependant, les artisans landais ne peuvent pas se résoudre à la disparition totale et définitive de la production locale. Fédérés par une volonté de relance de la filière liège ils ont créé Le liège Gascon. Au sein de l'association cinq entrepreneurs (trois Landais, un Girondin et un Lot-et-Garonnais) pour que le chêne-liège patrimoine naturel, réinvestisse les forêts. « Nous ne le faisons pas pour nous mais pour les générations futures, précise Jean-Charles Lassalle. Nous espérons que la relève pourra disposer d'une matière locale que nous n'avons plus. »

**Chantal Larrère**